

## manipulés

PUBLIÉ LE 20/11/2014 - MIS À JOUR LE 20/11/2014 À 11:44

Par Laetitia Venancio

**CHARLEVILLE-MEZIERES (08).** L'inspection académique dément la venue du poète David Dumortier à l'école Mozart et évoque un parent d'élève activiste ayant « mobilisé quelques parents » autour d'une pétition.



L'ambiance était électrique, hier, aux abords de l'école Franck-Mozart, où les parents oscillaient entre colère et incrédulité. Vendredi dernier, une pétition a été présentée à plusieurs parents à la sortie des classes. Elle faisait état de la venue, avant les vacances de la Toussaint, de David Dumortier, un poète présenté comme « pervers ». Dans le document, qui nous a été présenté par Marie-France Derix, une grand-mère qui prétend que des enfants de l'école auraient déclaré avoir vu le poète en question, il est exigé « qu'il n'intervienne plus dans aucune autre école au vu de ses propos qui heurtent la conscience de beaucoup ».

### David Dumortier n'est venu qu'à l'école Jules-Verne

Seul hic, l'Inspection académique assure qu'il n'est jamais venu à l'école Franck-Mozart, mais seulement à l'école Jules-Verne. Pourtant, David Dumortier, le poète en question, avait reconnu être allé à l'école. Interrogé à nouveau, il précise qu'il parlait « de son intervention à Charleville-Mézières et qu'il n'a pas en tête le nom de l'établissement » mais qu'il est intervenu « dans une seule école, à deux reprises, un jeudi et un vendredi après-midi ».

Rue Mozart, le malaise est palpable. Il y a les parents qui n'ont jamais entendu parler de la pétition et qui ont découvert l'affaire dans la presse. D'autres, en revanche, reconnaissent avoir été approchés par Marie-France Derix, la grand-mère qui affirme que le poète s'est rendu dans l'école. « C'est une petite dame qui est passée il y a quelques jours. Elle nous a dit qu'un poète était venu à l'école et qu'il avait fait des atouchements sur des enfants. Alors on a signé la pétition. Ensuite, le directeur est venu et lui a arraché le papier des mains et a dit que tout était faux. Ça fait peur parce que ça concerne nos enfants. Ce n'est pas bien de raconter des bêtises, après ça, on voulait désinscrire nos enfants de l'école », racontent Brigitte Simoens et Sheridenne Vais, deux mamans dont les enfants sont scolarisés à l'école Mozart. Des déclarations qui ne sont pas du goût de certains parents, pour qui les auteurs de la pétition auraient profité de la naïveté de certaines mamans dont elles mettent en cause l'appréciation. « Il ne faut pas aller leur parler, elles ne savent pas ce qu'elles disent ».

### Une pétition lancée par des personnes étrangères à l'école

Une colère derrière laquelle on devine la volonté de défendre l'école, mais aussi l'instituteur et le directeur. Ce dernier a fait af-

En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez l'utilisation des cookies pour vous proposer des services et des contenus personnalisés en fonction de vos centres d'intérêt. Plus parents d'élèves. Le document affirme que « David Dumortier n'est jamais venu à l'école Mozart. Cet article fait suite à une pétition que des personnes, étrangères à l'école, ont voulu faire signer aux parents d'élèves, vendredi 14 novembre à 11 h 30 ». Une tentative de manipulation dont les réelles motivations restent floues.

De son côté, Marie-France Derix continue de crier sa bonne foi et de clamer que le poète a bien été vu à l'école Mozart. Mais sa version des faits ne trompe plus personne, sinon elle-même.

## Les faits

Le poète David Dumortier est intervenu, avant les vacances de la Toussaint, à Charleville-Mézières, dans le cadre de la biennale de poésie « Les Ailleurs ».

Vendredi dernier, une pétition circule devant l'école Mozart pour dénoncer l'intervention du poète, qualifié de « pervers ».

Le directeur académique des services de l'Éducation nationale(Dasen) dément la venue de David Dumortier à l'école Mozart mais confirme qu'il est bien venu à l'école Jules-Verne.

## Une intervention dans le cadre des Ailleurs

**Le poète David Dumortier dispose d'un agrément de l'Éducation nationale.** Il est intervenu, à deux reprises et en présence d'un instituteur, à l'école Jules-Verne dans le cadre de la biennale de poésie Les Ailleurs. Il assure (notre édition du 18 novembre) ne pas avoir parlé de sexualité, ni même travaillé sur ses propres textes mais sur des poèmes de Pablo Neruda. « J'avais amené des feuilles mortes sur lesquelles chaque enfant devait écrire une phrase de son poème. Je suis reconnu dans le domaine des ateliers d'écriture, j'interviens régulièrement en Iufm », avait-il précisé, estimant qu'il y avait « une part d'homophobie dans l'affaire ».

### AILLEURS SUR LE WEB



Décoration : Conseils & astuces pour aménager votre intérieur - Samsung

Inspiration : les clefs pour obtenir un appartement pratique et tendance - Samsung

Santé : les mutuelles qui remboursent le mieux vos soins - Le Comparateur Assurance

Envie d'un bon gratin ? Découvrez nos recettes faciles et rapides - Maggi

Un père de famille a aperçu une boîte au bord de la route et ce qu'il a trouvé à l'intérieur va vous émouvoir - TDN

### A LIRE SUR LUNION.PRESSE.FR



L'actrice porno se fait harceler par son voisin

Francis Huster face aux lecteurs de l'union

LAON (02). Une tétée à la cour d'assises

Les prix de l'immobilier continuent de baisser

Krug: trois membres de la CGT jugés pour « harcèlement moral »

Recommandé par

En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez l'utilisation des cookies pour vous proposer des services et des contenus personnalisés en fonction de vos centres d'intérêt. [Plus](#)



[d'informations](#) [J'accepte](#)

Publier également sur Facebook

Publier en tant que Christian Scherer ([Modifier](#))

[Commenter](#)



**Hervé Villani** · [S'abonner](#) · Meilleur commentateur · Dirigeant d'entreprise à Regard bleu

Plainte pour diffamation envers la grand mère afin de la calmer. Qu elle s occupe autrement la mamie

[Répondre](#) · [J'aime](#) · [S'abonner à la publication](#) · Hier, à 13:25



**Jean Louis Aubertin** · Meilleur commentateur · Travaille chez Artiste Autodidacte

cette grand mère n'a t'elle rien d'autre a faire que d'emmerder tout le monde

[Répondre](#) · [J'aime](#) · [S'abonner à la publication](#) · il y a 21 heures



**Lang Yan** · [S'abonner](#) · Meilleur commentateur · Nouzonville

La foule est connerie. Dire que ça nous étonne encore...

[Répondre](#) · [J'aime](#) · [S'abonner à la publication](#) · il y a 21 heures



**Thierry Perez** · Meilleur commentateur · Revin

Il suffit d'un seul médisant pour que les imbéciles le suive sans chercher a en savoir plus. Autrement dit, une langue de vipère a beaucoup d'oreilles, pour rester dans la poésie.

[Répondre](#) · [J'aime](#) · [S'abonner à la publication](#) · Modifié · il y a 3 heures

Module social Facebook



Le journal  
du jour  
**L'UNION-  
L'ARDENNAIS**  
Feuilletez le  
journal sur  
votre  
ordinateur

CHOIX DE L'ÉDITION :

DATE :

21 / 11 / 2014

[J'achète](#)

## Vidéos



[Les lycéens manifestent à Châlons](#)

21/11/2014



[A Revin, Sabrina se bat contre la mucoviscidose](#)

[7 ans](#)

20/11/2014



[La grande roue a débarqué à Reims!](#)

20/11/2014



[Les lycéens châlonnais mobilisés contre la spécialisation par établissement](#)

20/11/2014



[Pourquoi Bourillon tarde à s'imposer au Stade de Reims ?](#)

19/11/2014